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Brinda Prodecon asesoría gratuita a contribuyentes 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) brinda servicios 

gratuitos en materia fiscal a Personas Físicas y Morales, con el objetivo de hacer 

válidos los derechos y obligaciones de éstos en materia de impuestos federales. 

Aarón Huerta Hernández, delegado de la Prodecon en el estado de Coahuila, 

informó que entre dichos servicios destacan los de información, orientación y 

asesoría jurídica en casos como de aquellos que aunque son asalariados y gran 

parte de las obligaciones fiscales corren por cuenta de los patrones, requieren de 

trámites específicos como devoluciones de saldo a favor. 

También se atiende a personas con actividad empresarial con ingresos propios, 

entre los que figuran emprendedores y otro tipo de contribuyentes con alta carga 

administrativa que no saben cómo cumplir ante instancias como el Seguro Social, 

Infonavit entre otros, dado el poco conocimiento o dominio acerca del tema fiscal. 

Uno de los aspectos que son objeto de estos servicios es la opinión de 

cumplimiento, el cual es de suma importancia porque ésta debe ser positiva para 

efectos de que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) emita la constancia 

del estado que guarda dicho contribuyente en el tema del cumplimiento de 

obligaciones fiscales. 

REALIZAN ACTIVIDADES DE DIFUSIÓN 

El titular de la Prodecon en la entidad manifestó que además, la dependencia lleva 

a cabo actividades encaminadas a la difusión de la cultura contributiva, por lo cual 

recientemente presentó el Manual de Cumplimiento Tributario 2022 ante 

estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Coahuila. 

Aarón Huerta manifestó que este manual constituye el ABC de todos los aspectos 

fiscales que se deben tomar en cuenta por parte de los contribuyentes, 

considerando que en este rubro, las reglas del juego están codificadas en leyes, 

normas y códigos, que en ocasiones resultan complejas y llenas de tecnicismos. 

La Prodecon se localiza en el segundo piso del Palacio Federal. 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/brinda-prodecon-asesoria-gratuita-a-contribuyentes.html
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Firma MEMAC convenio con PRODECON para asesorarse en temas financieros 

Durante la mañana del jueves se firmó un convenio entre Mujeres Empresarias 

Mexicanas (MEMAC) y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(PRODECON), ya que aseguran que es importante contar con asesoría fiscal en 

caso de alguna violación por parte de las autoridades. 

“Nosotras como empresarias, somos empresas que todos pagamos impuestos, que 

todas estamos al día, que sí tenemos esta cultura contributiva, pero sí es importante 

tener estos acercamientos para en caso de que haya alguna violación por parte de 

las autoridades, tener este conocimiento y saber que contamos con esta asesoría” 

Erika Muñoz, directora General de MEMAC 

Erika Muñoz, directora General de MEMAC mencionó que este convenio permitirá 

que los trámites que solicite la autoridad fiscal sean más ágiles al tener el respaldo 

y asesoría de la Procuraduría. 

“Para todas estas situaciones que se dan a veces por parte de la autoridad, que son 

muy tajantes, entonces es cuando podemos acudir a PRODECON para 

acompañarnos de ellos y para hacer estas solicitudes para que sean más flexibles 

en estos sentidos”,  Erika Muñoz, directora General de MEMAC. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/aguascalientes/2022/10/9/firma-memac-convenio-con-prodecon-para-asesorarse-en-temas-financieros-446963.html
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Actualización de constancia fiscal será una obligación para patrones  

 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/guamuchil/Actualizacion-de-constancia-fiscal-sera-una-obligacion-para-patrones-20221009-0009.html


                                                                                                                                                                                    

6 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

7 
 

 

Contadores de Guamúcil se capacitan para dar un mejor servicio  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/guamuchil/Contadores-de-Guamuchil-se-capacitan-para-dar-un-mejor-servicio-20221008-0066.html
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Advierte PRODECON castigos del SAT que limitarán el acceso a ciertos derechos 

a los contribuyentes 

El delegado estatal de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(PRODECON) en Sinaloa, informó que, debido a que en la Reforma Fiscal del 2023 

no habrá incremento de impuestos ni modificaciones, se prevén que el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), limite el acceso a ciertos derechos a los 

contribuyentes. 

Oscar López Pascual, comentó que, sin la necesidad de realizar alguna auditoria 

las autoridades del SAT podrían solicitar a los contribuyentes que cumplan con lo 

solicitado, mediante las facultades de gestión, las cuales al limitarle al contribuyente 

algunos servicios, se verán obligado a corregir sus situaciones para poder transitar. 

López Pascual, externó que, una eventualidad que se avecina para antes de que 

culmine este 2022, será la migración del esquema de facturación, ya que a partir 

del 2023 para poder facturar es exigible que se precise el domicilio fiscal (código 

postal que se tiene en el registro del SAT) de la persona que se quiere facturar en 

el comprobante fiscal, de lo contrario no se podrá facturar. 

Agregó que, a dos meses de finalizar el año hay muchas personas que no cuentan 

con su constancia de situación fiscal que contiene el dato del domicilio fiscal, por lo 

que el problema más grande que se prevé es con las empresas que tiene más de 

30 empleados, los cuales al no contar con esta constancia no se les podrá pagar a 

partir del 2023. 

Mencionó que, la mayoría de los empleados que aún no cuentan con esta 

constancia de situación fiscal, es debido a que no hay sitas en el SAT, por lo que no 

cuentan con una firma electrónica, ni con una contraseña, debido a que no saben 

cómo generarla, es por ello que se han dado a la tarea en PRODECON de auxiliar 

día a día a todas estas personas, para que se regularicen. 

 

 

 

 

 

 

 

http://noticieroaltavoz.com/advierte-prodecon-castigos-del-sat-que-limitaran-el-acceso-a-ciertos-derechos-a-los-contribuyentes/
http://noticieroaltavoz.com/advierte-prodecon-castigos-del-sat-que-limitaran-el-acceso-a-ciertos-derechos-a-los-contribuyentes/
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Si el SAT no lo quiere devolver 

Este año, se ha incrementado en un 70% la demanda de asesorías y de atención a 

quejas en la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente delegación 

Aguascalientes, informó Hugo Fidel de Lira Reyes. 

El funcionario federal señaló que la Prodecon ha brindado más de 2 mil asesorías y 

ha atendido cerca 800 quejas, en materia de representación legal la dependencia 

ha superado los 170 asuntos y en lo concerniente a asuntos conclusivos se han 

logrado 57. 

Recordó que la resolución de quejas le ha valido a la Prodecon el reconocimiento 

de Ombudsperson fiscal, es decir, que tiene la oportunidad de investigar actos u 

omisiones de las autoridades que violenten los derechos de los contribuyentes. 

Las quejas más recurrentes que llegan a la delegación están relacionadas con el 

seguimiento a las solicitudes de devolución, ya sea del Impuesto Sobre la Renta 

(ISR) de las personas físicas, o con el Impuesto Sobre el Valor Agregado mensual 

de las empresas (IVA), por lo que los contribuyentes que no han tenido respuesta 

por parte del SAT acuden a las oficinas para agilizar el trámite. 

Hugo Fidel de Lira Reyes, dijo que la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

ha ido implementando diversos mecanismos con el objetivo de mejorar la atención, 

destacó que se ha brindado asesoría vía remota, por vía telefónica y a través de 

redes sociales, lo cual ya se ha consolidado. 

Mencionó que los contribuyentes ya tienen acceso a los servicios de la dependencia 

a través de correo electrónico, lo cual ha dado paso al incremento en los servicios 

prestados, destacó que se añadieron micro sitios a la página oficial de la Prodecon, 

desde donde los interesados pueden tener un primer contacto para la resolución de 

sus dudas. 

También se ha creado una plataforma denominada Kabil, donde los contribuyentes 

pueden encontrar desde artículos de interés, hasta formatos de medios de defensa, 

asimismo se ha inventado una plataforma denominada Prodebot, la cual brinda 

atención las 24 horas y los 365 días del año mediante respuestas precargadas que 

ayudan a quienes lo necesitan a resolver diversas problemáticas. 

 

 

 

 

https://www.heraldo.mx/si-el-sat-no-lo-quiere-devolver/
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¡Información a los que necesiten dinero para sus negocios! 

Esta administración estatal que encabeza el gobernador Víctor Castro Cosío, tiene 

como uno de sus objetivos el fortalecimiento de las micro, pequeñas y. medianas 

empresas, por ello, para acercar las opciones de financiamiento, así como los 

programas que respondan a las necesidades que presentan, el Gobierno del Estado 

a través de la Secretaría de Turismo y Economía (SETUE), realizarán la 1ra. Feria 

del CréditoBCS, “Impulsa tu economía”. 

Lo anterior lo dio a conocer el subsecretario de Economía de esa dependencia, 

Alonso Gutiérrez Martínez, quien precisó que el 11 de octubre se inicia en el Kiosco 

del Malecón de La Paz, el día 13 en la Plaza León Cota Collins de Cabo San Lucas, 

el 18 en la Plaza Pública Ignacio Zaragoza de Cd. Constitución, el 19 de octubre en 

la Plaza Salvatierra de Loreto y el 20 en el Parque Morelos de Santa Rosalía, el 

horario es de 4:00 a 8:00 PM. 

“Estamos invitando a todas aquellos empresarios y emprendedores a que asistan a 

estos encuentros en donde podrán encontrar, en un solo lugar, diversas 

dependencias financieras e instituciones gubernamentales que ofrecen esquemas 

crediticios para el impulso de la economía y capitalización de diversos giros, a las y 

los interesados, pueden obtener mayor información en la página web de la 

SETUE: http://www.setuesbcs.gob.mx. Agradecer a todos aquellos que están 

participando en la realización de esta feria”, expresó. 

Alonso Gutiérrez destacó que esta serie de encuentros se está organizando en 

coordinación con los Ayuntamientos, las Secretaría de; Pesca, Acuacultura y 

Desarrollo Agropecuario (SEPADA); del Trabajo, Bienestar y Desarrollo Social 

(STByDS); y de Finanzas y Administración, asimismo, el Fondo de Desarrollo Social 

de Baja California Sur y el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de las Familias. 

Para finalizar, dijo que las empresas financieras que participan son: Fideicomisos 

Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), Nacional Financiera (NAFIN), 

Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), 

Fonacot, ASP Integra Opciones, Infonavit, CONDUSEF, Prodecon Transmar y el 

Servicio Nacional del Empleo. 

 

 

 

 

https://colectivopericu.net/2022/10/09/informacion-a-los-que-necesitan-dinero-para-sus-negocios/
http://www.setuesbcs.gob.mx/
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Botton, favorito para el SAT 

De Egresos a recaudación de ingresos tributarios 

La jefatura del Servicio de Administración Tributaria (SAT) será ocupada por el 

actual subsecretario de Egresos, señalaron fuentes cercanas a la presidencia de la 

República, quien ya estuvo en el organismo recaudador de impuestos. 

 

Fuentes consultadas señalaron que un serio y fuerte aspirante a suceder en el cargo 

a Raquel Buenrosto Sánchez en la jefatura del SAT, es el actual subsecretario de 

Egresos, Juan Pablo de Botton Falcón, quien estuvo en las filas del organismo 

desconcentrado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al inicio de 

la administración del presidente López Obrador en el cargo de Administrador 

General de Planeación. 

En caso de confirmarse y su nombramiento sea ratificado por el Senado de la 

República, advierten que pasaría sin problemas y no correría la misma suerte de las 

propuestas presidenciales para ocupar el cargo de Procurador de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) que fueron objetados con amparos para ocupar el cargo 

por la falta de experiencia en el ámbito fiscal. 

Otro aspirante a ocupar la jefatura del SAT sería Rosalinda López Hernández, 

Administradora General de Auditoría Fiscal Federal, que es hermana del secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y esposa del gobernador de 

Chiapas, Rutilio Escandón. 

El ex presidente del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), 

Héctor Villarreal Páez, indicó que Hernández López goza una reconocida capacidad 

ténica, pero sus lazos matrimoniales y familiares con el secretario de Gobernación 

son sus principales limitantes para suceder a Buenrostro Sánchez. 

El presidente del Consejo Empresarial Mexicano, Juan Carlos Pérez Góngora, 

señaló que la administradora de Auditoría Fiscal Federal tiene como principal 

limitante sus lazos familiares. 

 

 

 

 

 

https://impuestum.com/noticias/3116/Botton%2C+favorito+para+el+SAT+
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Ver 

Entrevista a la Delegada de PRODECON en Durango, Ariadna Angón Alvarado, en 

el programa “El showcast”, que se transmite por Radiobox. Tema: Servicios 

PRODECON. (05/10/2022). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/videos/2022/2022%2010%2005%20ENTREVISTA%20PIANOMAN%20-%20DELEGADA%20DURANGO.mp4
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                                                Ver 

Entrevista a la Delegada de PRODECON en Durango, Ariadna Angón Alvarado, en 

el programa “Mujer es”, que se transmite por Canal 10. Tema: 11° Aniversario 

PRODECON. (01/10/2022). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/videos/2022/2022%2010%2001%20ENTREVISTA%20CANAL10%20-%20DELEGADA%20DURANGO.mp4
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Raquel Buenrostro pasa de la ofensiva del SAT a la defensiva de la SE 

Raquel Buenrostro pasó de la ofensiva al frente del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), con un crecimiento en la recaudación, a la defensiva como titular 

de la Secretaría de Economía, donde deberá hacer ciertas concesiones si quiere 

evitar un panel de solución de controversias con Estados Unidos y Canadá. 

 

La administración de Raquel Buenrostro en el SAT fue buena: especialistas 

La gestión de Raquel Buenrostro Sánchez al frente del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) concluyó el pasado viernes, después de dos años y ocho meses. 

Expertos en materia fiscal comentaron a El Economista que su desempeño fue 

bueno, incluso la consideraron como de las mejores administraciones en la historia 

del órgano desconcentrado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 

Medidas para frenar inflación cuestan 1.4% del PIB: FMI 

El impacto de las medidas fiscales ejecutadas para mitigar la inflación en México, 

particularmente las que han ayudado a estabilizar el precio de los combustibles, 

restó al menos dos puntos porcentuales a la variación anual de la inflación, que 

actualmente se encuentra en 8.70%. 

 

Proyecto del del Istmo de Tehuantepec tendrá empresas con una exención del ISR 

por 5 años 

Para el proyecto del Corredor del Istmo de Tehuantepec, el gobierno federal estima 

dentro de sus incentivos fiscales para la instalación de empresas, una exención por 

cinco años del Impuesto Sobre la Renta (ISR). 

 

SAT ‘se cuelga’ de apps de los bancos para fiscalizar a clientes 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) endureció la fiscalización de los 

ingresos, gastos y operaciones financieras que realizan los mexicanos a través de 

las aplicaciones (apps) bancarias. 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Raquel-Buenrostro-pasa-de-la-ofensiva-del-SAT-a-la-defensiva-de-la-SE-20221009-0076.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/La-administracion-de-Raquel-Buenrostro-en-el-SAT-fue-buena-especialistas-20221009-0046.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Medidas-para-frenar-inflacion-cuestan-1.4-del-PIB-FMI-20221009-0050.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/10/proyecto-del-del-istmo-de-tehuantepec-tendra-empresas-con-una-exencion-del-isr-por-anos-447035.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/10/proyecto-del-del-istmo-de-tehuantepec-tendra-empresas-con-una-exencion-del-isr-por-anos-447035.html
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2022/10/10/sat-endurece-fiscalizacion-vs-mexicanos-apps-bancarias-recaban-datos/
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Los cambios apresurados en los titulares de Hacienda y Economía muestran que el 

gobierno no tiene un proyecto sólido: Jorge Romero 

 

Jorge Romero Herrera, coordinador de los diputados del PAN, criticó este domingo 

los cambios en los titulares de las Secretarías de Hacienda y Economía en lo que 

va de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, por la 

reciente renuncia de Tatiana Clouthier. 

 

Con sellos holográficos, garantizan la autenticidad de los cigarrillos 

Del total de cigarros ilegales que se comercializan en el país, 2 de cada 3 son 

mexicanos e incumplen con las regulaciones fiscales, aduaneras, sanitarias y 

comerciales como los sellos holográficos, expuso Iram Vera Rivas, presidente 

del Consejo Nacional de la Industria Tabacalera (Conainta). 

 

Perfilan al procurador fiscal Arturo Medina como nuevo jefe del SAT, dicen fuentes 

a Reuters 

El procurador fiscal de la Secretaría de Hacienda, Arturo Medina, será nominado 

para reemplazar a la jefa de la autoridad tributaria mexicana (SAT), Raquel 

Buenrostro, luego de que fuera elegida para ser la nueva secretaria de Economía, 

dijeron a Reuters dos personas familiarizadas con el asunto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://latinus.us/2022/10/09/cambios-apresurados-titulares-hacienda-economia-muestran-gobierno-no-proyecto-solido/
https://latinus.us/2022/10/09/cambios-apresurados-titulares-hacienda-economia-muestran-gobierno-no-proyecto-solido/
https://latinus.us/2022/10/09/cambios-apresurados-titulares-hacienda-economia-muestran-gobierno-no-proyecto-solido/
https://latinus.us/2022/10/09/cambios-apresurados-titulares-hacienda-economia-muestran-gobierno-no-proyecto-solido/
https://www.milenio.com/milenio-foros/con-sellos-holograficos-garantizan-la-autenticidad-de-los-cigarrillos
https://www.milenio.com/negocios/perfilan-procurador-fiscal-arturo-medina-jefe-sat
https://www.milenio.com/negocios/perfilan-procurador-fiscal-arturo-medina-jefe-sat
https://www.milenio.com/temas/shcp
https://www.milenio.com/temas/sat
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Alumnos de UNAM, UAM y Poli marcharán el miércoles para exigir más presupuesto 

Estudiantes de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), 

Autónoma Metropolitana (UAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) participarán 

en la marcha del miércoles 12 de octubre con el lema “Presupuesto a las escuelas 

y no a la Sedena”. 

 

Prevén recorte a salud infantil por 408 mdp 

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador prevé reducir el 

presupuesto que atienden las enfermedades de los niños en México, al recortar los 

recursos del Instituto Nacional de Pediatría y del Hospital Infantil, señala un análisis 

de la Industria Farmacéutica en México (Inefam) al proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/10/politica/alumnos-de-unam-uam-y-poli-marcharan-el-miercoles-para-exigir-mas-presupuesto/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/preven-recorte-a-salud-infantil-por-408-mdp-9012215.html
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Inflación marca la pauta en aumento salarial 2023 

Mantener incrementos al salario mínimo general de hasta 22%, como los 

observados en los últimos cuatro años, será más difícil en 2023 en medio de una 

alta inflación y bajo crecimiento económico en el país, advierten representantes 

empresariales, sindicales y especialistas. 

 

Anticipan año récord en empleo para autopartes 

En 2022, el sector de autopartes generará 870 mil empleos directos, un aumento de 

4% con respecto a 2021 y será la segunda cifra más alta en la historia, después de 

los 886 mil empleos generados en 2018, anticipó la Industria Nacional de Autopartes 

(INA). 

 

Nobel de Economía 2022: Premian a economistas de EU por estudios sobre crisis 

bancarias 

El expresidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben S. Bernanke, que 

prestó sus conocimiento académicos sobre la Gran Depresión para trabajar en la 

reactivación de la economía estadounidense tras la crisis financiera de 2007 y 2008, 

ganó este lunes el Nobel de Economía junto con otros dos economistas afincados 

en Estados Unidos por su trabajo sobre los efectos de los colapsos bancarios. 

 

IP ‘respira’ ante nombramiento de Buenrostro en Secretaría de Economía 

El sector privado dio la bienvenida a Raquel Buenrostro en la Secretaría de 

Economía, de quien reconocieron capacidad técnica y apertura al diálogo para 

continuar con la agenda conjunta y superar el que consideran será su principal reto: 

las consultas de Estados Unidos y Canadá en el marco del T-MEC sobre la política 

energética 

 

¿La inflación en México tocó techo? Esto dicen los datos sobre el alza de precios 

México ha mostrado señales de que la inflación general llegó a su techo en 

septiembre, mientras los encargados de política monetaria en el país sopesan por 

cuánto tiempo más deberán subir las tasas de interés. 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/10/nobel-de-economia-2022-premian-a-ben-bernanke-douglas-diamond-y-philip-dybvig-por-estudios-sobre-crisis-bancaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/10/nobel-de-economia-2022-premian-a-ben-bernanke-douglas-diamond-y-philip-dybvig-por-estudios-sobre-crisis-bancaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/10/nobel-de-economia-2022-premian-a-ben-bernanke-douglas-diamond-y-philip-dybvig-por-estudios-sobre-crisis-bancaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/10/nobel-de-economia-2022-premian-a-ben-bernanke-douglas-diamond-y-philip-dybvig-por-estudios-sobre-crisis-bancaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/07/nobel-de-la-paz-2022-premio-es-para-activistas-de-bielorrusia-rusia-y-ucrania/
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FMI aprueba financiación de emergencia de mil 300 mdd para Ucrania 

El Consejo de Gobierno del Fondo Monetario Internacional (FMI) aprobó la solicitud 

de Ucrania de mil 300 millones de dólares adicionales en fondos de emergencia 

para ayudar a sostener su economía mientras se enfrenta a la invasión de Rusia. 

 

Ventas de autos: la AMDA explica por qué el sector no se recuperará hasta 2025 

Guillermo Rosales, director general adjunto de la Asociación Mexicana de 

Distribuidores de Automotores (AMDA), habló sobre el crecimiento de la producción 

de autos ligeros en México.  

 

Raquel Buenrostro llega a su cargo con un 'panorama complicado' 

Raquel Buenrostro llega a la titularidad de la Secretaría de Economía en un entorno 

un tanto difícil, pues México enfrenta dos importantes controversias bajo el T-

MEC, las consultas sobre la política energética mexicana y el panel sobre las reglas 

de origen automotriz, coincidieron especialistas en comercio exterior. 

 

Los pronósticos de crecimiento para la economía mexicana se ven como un 

panorama pesimista 

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) observa un 

panorama pesimista, pese a los ajustes al alza de diferentes pronósticos de 

crecimiento para la economía mexicana. 

 

Sigue escalada en precios de bienes básicos 

Los precios de los 24 productos de la canasta del Paquete Contra la Inflación y la 

Carestía (Pacic) continuaron su ascenso durante septiembre, con un alza anual de 

16.76%, superior en 0.50 puntos porcentuales al 16.26% observado en agosto. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/fmi-aprueba-financiacion-emergencia-mil-300-mdd-ucrania
https://www.milenio.com/temas/fmi
https://www.milenio.com/temas/rusia
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/10/ventas-de-autos-la-amda-explica-por-que-el-sector-no-se-recuperara-hasta-2025-447063.html
http://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/10/raquel-buenrostro-llega-su-cargo-con-un-panorama-complicado-447046.html
http://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/10/raquel-buenrostro-llega-su-cargo-con-un-panorama-complicado-447046.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/10/raquel-buenrostro-llega-su-cargo-con-un-panorama-complicado-447046.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/10/los-pronosticos-de-crecimiento-para-la-economia-mexicana-se-ven-como-un-panorama-pesimista-447041.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/10/los-pronosticos-de-crecimiento-para-la-economia-mexicana-se-ven-como-un-panorama-pesimista-447041.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/sigue-escalada-en-precios-de-bienes-basicos/1544864
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Industria de alimentos marca récord en generación de divisas 

Durante el primer semestre del año el sector generó 7,712 millones de dólares; los 

productos de pastelería, los de confitería y las frutas en conservas son las 

categorías líderes en ventas. 

 

Llegan solo 992 empresas a Bolsa 

La aversión al riesgo y la caída en las acciones en las bolsas del mundo, 

desalentaron el interés de las empresas por realizar Ofertas Públicas Iniciales (OPI). 

El aumento de la inflación y el incremento de las tasas de interés están afectando 

negativamente al mercado de valores global. 

 

La transformación digital de la Secretaría de Economía costará 390 millones de 

pesos 

La Secretaría de Economía contrató a Infotec, un centro de tecnología del Conacyt, 

para desarrollar una serie de proyectos de “transformación digital” que privilegie el 

uso de software libre por un valor de 390 millones de pesos. La proveeduría se inició 

el 22 de septiembre de 2022 y culminará en 2024. 

 

La Bolsa de Moscú se hunde casi 12% en la apertura tras bombardeos en varias 

ciudades de Ucrania 

La Bolsa de Moscú se desplomó casi un 12% este lunes a la apertura, tras una serie 

de bombardeos en varias ciudades de Ucrania después de la destrucción parcial 

del puente de Crimea, el sábado pasado. 

 

Bernanke, Diamond y Dybvig reciben el Nobel de Economía 2022 por sus 

investigaciones sobre las crisis financieras 

Tres expertos estadounidenses, entre ellos el expresidente de la Fed Ben Bernanke, 

ganaron este lunes el Premio Nobel de Economía por sus contribuciones para 

explicar el rol de los bancos en la economía, en especial la importancia de evitar 

colapsos durante las crisis financieras. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Industria-de-alimentos-marca-record-en-generacion-de-divisas-20221009-0074.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Llegan-solo-992-empresas-a-Bolsa-20221009-0057.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-transformacion-digital-de-la-Secretaria-de-Economia-costara-390-millones-de-pesos-20221009-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-transformacion-digital-de-la-Secretaria-de-Economia-costara-390-millones-de-pesos-20221009-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/La-Bolsa-de-Moscu-se-hunde-casi-12-en-la-apertura-tras--bombardeos-en-varias-ciudades-de-Ucrania-20221010-0037.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/La-Bolsa-de-Moscu-se-hunde-casi-12-en-la-apertura-tras--bombardeos-en-varias-ciudades-de-Ucrania-20221010-0037.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Bernanke-Diamond-y-Dybvig-reciben-el-Nobel-de-Economia-2022-por-sus-investigaciones-sobre-las-crisis-financieras-20221010-0036.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Bernanke-Diamond-y-Dybvig-reciben-el-Nobel-de-Economia-2022-por-sus-investigaciones-sobre-las-crisis-financieras-20221010-0036.html


                                                                                                                                                                                    

21 
 

 

Morena y PRI van por aprobación de reforma para Ejército 

Los coordinadores de Morena y del PRI en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier y 

Rubén Moreira, adelantaron que ratificarán la minuta que amplía la presencia de las 

Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública hasta 2028, con algunos 

controles que incorporaron los senadores. 

 

Radiografía del crimen en Morelos involucra al ‘Cuau’, ediles y jueces 

Un informe de inteligencia del Ejército mexicano muestra presuntos nexos del 

gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, así como diversas autoridades, como 

alcaldes, diputados, jueces y hasta un senador, con el crimen organizado. 

 

Gobierno de AMLO permite ‘libre paso’ del narco tras abandono de aduanas: 

Sedena 

Menos de cien elementos del Ejército operan en un día de trabajo en la 

aduana Tijuana-San Diego, área en la que Estados Unidos incauta 18 por ciento de 

la droga decomisada en sus puntos aduaneros, introducida principalmente por 

el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el Cártel de Sinaloa. 

 

Sedena identifica a líderes de grupos delictivos de CdMx y nexos con sindicatos 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) identificó a los principales líderes 

de los grupos delictivos que operan en las 16 alcaldías de la capital, así como sus 

presuntos nexos con organizaciones sociales y sindicatos, y también sabe quiénes 

están detrás de las amenazas contra autoridades del gobierno de la Ciudad de 

México. 

 

AMLO desmiente que los satélites de Rusia vayan a espiar en México: "No nos 

metan en sus asuntos" 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que sobre el acuerdo 

de cooperación que se tiene con Rusia, se hace "un escándalo" porque 

presuntamente México permite que satélites rusos se pongan en marcha 

para espiar. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/10/cuau-ediles-y-hasta-jueces-tendrian-lazos-con-el-crimen/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/10/el-ejercito-desprotege-las-aduanas-revela-hackeo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/10/el-ejercito-desprotege-las-aduanas-revela-hackeo/
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/05/16/trafico-de-drogas-en-frontera-norte-encuentran-narcotunel-en-tijuana/
https://www.milenio.com/policia/sedena-identifica-lideres-grupos-delictivos-cdmx
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/10/amlo-desmiente-que-los-satelites-de-rusia-vayan-espiar-en-mexico-no-nos-metan-en-sus-asuntos-447097.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/10/amlo-desmiente-que-los-satelites-de-rusia-vayan-espiar-en-mexico-no-nos-metan-en-sus-asuntos-447097.html
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Por ‘cumple’ de Marcelo Ebrard arman fiestón afuera de Palacio Nacional 

Con mariachis, globos, pancartas con muestras de cariño y vitoreos, decenas de 

personas felicitaron y celebraron, afuera de Palacio Nacional, al canciller Marcelo 

Ebrard por su cumpleaños. 

A su llegada al recinto, el secretario de Relaciones Exteriores (SRE) fue saludado, 

aclamado e incluso se tomó selfies con algunos de los asistentes. 

 

Bloque opositor en Senado, con fisuras internas 

A pesar de que el bloque opositor en el Senado ha votado 16 veces dividido y en 15 

ocasiones unificado, en los 31 procesos legislativos que más han tensado al pleno 

desde septiembre del 2018, los senadores del PAN, PRI, MC, PRD y Grupo Plural 

han logrado mantenerse unidos para frenar, desde la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN), las reformas impuestas por la aplanadora de Morena. 

 

Senadores: pactar con gobiernos del extranjero, ilegal 

Ciudad de México. Los estados “no pueden firmar o convenir acuerdos con 

gobiernos extranjeros, eso está prohibido en la Constitución y en la Ley de 

Tratados”, coincidieron, en entrevistas por separado, los partidos Morena, Acción 

Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado. 

 

Quedó atrás la corrupción y la frivolidad: Sheinbaum 

A cuatro años de que Claudia Sheinbaum asumió la gobernanza de la Ciudad de 

México, la capital del país hoy luce diferente. 

En entrevista con Excélsior, la mandataria capitalina señaló que han sido 48 meses 

de intenso trabajo con resultados satisfactorios, pero sobre todo que han traído 

bienestar a la ciudadanía. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/marcelo-ebrard-festejos-cumplea%C3%B1os/1544903
https://www.excelsior.com.mx/nacional/llega-ebrard-a-reino-unido-para-participar-en-funeral-de-reina-isabel-ii/1540176
https://www.excelsior.com.mx/nacional/llega-ebrard-a-reino-unido-para-participar-en-funeral-de-reina-isabel-ii/1540176
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bloque-opositor-con-fisuras-internas-senado-de-la-republica/1544888
Ciudad%20de%20México.%20Los%20estados%20
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/quedo-atras-la-corrupcion-y-la-frivolidad-sheinbaum-entrevista-con-la-jefa-de-gobierno
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Afirma José Narro que el PAN montó una campaña sucia contra él y Villarreal 

El senador de Morena, José Narro, aseguró que el ex gobernador de Tamaulipas, 

Francisco Javier García Cabeza de Vaca, junto con otros personajes cercanos a 

Felipe Calderón “fraguaron la campaña sucia” que trató de ligarlo a él y al actual 

mandatario estatal, Américo Villarreal, con el crimen organizado y la desaparición 

de dos marinos. 

 

Encinas: la violación de derechos creó crisis humanitaria 

Ciudad de México. Alejandro Encinas, el responsable del respeto a los derechos 

humanos en el gobierno, asegura que derivado de la violación a esos derechos el 

país vivió una crisis humanitaria y advierte que, por lo que hace a la procuración de 

justicia, “lo único que logramos fue cambiar de nombre, pero las prácticas siguen 

siendo las mismas”. 

 

Samuel García es bateado por Dante Delgado para competir en 2024 

El dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, reconoció 

a Samuel García como un gran activo del partido; sin embargo, lo descartó como 

un aspirante a la presidencia de la República. 

 

Dan cárcel en Oaxaca por defender paridad; acusan violación a derechos 

Familiares y compañeros de la candidata a regidora del municipio de Santiago 

Yaveo, Essica Vázquez Romualdo, cumplió 24 horas confinada en la celda de la 

comunidad de la Trinidad, donde autoridades auxiliares la arrestaron por ejercer su 

derecho de votar y ser votada, en la próxima renovación de autoridades 

municipales, por el sistema de usos y costumbres. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/10/politica/afirma-jose-narro-que-el-pan-monto-una-campana-sucia-contra-el-y-villarreal/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/10/politica/encinas-la-violacion-de-derechos-creo-crisis-humanitaria/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/samuel-garcia-bateado-por-mc-para-2024/1544899
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/la-eleccion-presidencial-del-2024-hoy/1469288
https://www.excelsior.com.mx/nacional/dan-carcel-en-oaxaca-por-defender-paridad-acusan-violacion-a-derechos/1544890
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¿Cuidaron a Ovidio Guzmán López?; indagan a soldados 

Una agente del Ministerio Público federal le sigue la pista al eventual escudo 

protector que soldados del Ejército pudieron dar al narcotraficante Ovidio Guzmán 

López, en el contexto del llamado Culiacanazo del 17 de octubre de 2019, así lo 

revelan comunicaciones oficiales obtenidas en correos electrónicos de la Secretaría 

de la Defensa Nacional por el grupo de hacktivistas Guacamaya. 

 

Afirma fiscal de Michoacán que se aclaran 90% de los asesinatos clasificados como 

feminicidios 

Morelia, Mich., En los últimos tres años se han cometido en Michoacán 836 

homicidios de mujeres, de los cuales 99 fueron catalogados como feminicidios, 

informó el titular de la Fiscalía General del estado de Michoacán (FGE), Adrián 

López Solís. 

 

Rusia y México llevan su buena relación al espacio 

La relación entre Rusia y México va en viento y popa.  A finales del mes pasado los 

gobiernos de los presidentes Putin y AMLO firmaron un acuerdo sobre “cooperación 

en la exploración y uso del espacio ultraterrestre con fines pacíficos”. 

 

Militarización, sin efecto contra el crimen: InSight 

A pesar de apoyarse cada vez más en las Fuerzas Armadas, protagonistas de casos 

graves de violaciones a los derechos humanos, y contrario a sus críticas sobre la 

militarización de cuando era candidato al Ejecutivo federal, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador no ha logrado imponerse sobre los grupos criminales, señaló 

un análisis de la consultora InSight Crime. 

 

Registran 10 entidades alto grado de escasez de agua 

Si bien en su generalidad la sequía en el territorio mexicano ha disminuido ante el 

paso de huracanes, o ciclones tropicales, que han dejado lluvias importantes en los 

últimos meses, hay 10 estados aún donde entre 60 y 100% de sus municipios 

presentan diferentes grados de escasez de agua. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/cuidaron-a-ovidio-guzman-lopez-indagan-a-soldados/1544886
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/10/politica/afirma-fiscal-de-michoacan-que-se-aclaran-90-de-los-asesinatos-clasificados-como-feminicidios/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/10/politica/afirma-fiscal-de-michoacan-que-se-aclaran-90-de-los-asesinatos-clasificados-como-feminicidios/
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Rusia-y-Mexico-llevan-su-buena-relacion-al-espacio-20221010-0007.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Militarizacion-sin-efecto-contra-el-crimen-InSight-20221010-0024.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Registran-10-entidades-alto-grado-de-escasez-de-agua-20221010-0014.html
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Rusia acusa a Ucrania por explosión de puente 

Moscú.— Rusia atacó de nueva cuenta Zaporiyia, 24 horas después de la explosión 

que causó daños en el puente de Crimea y el mismo día en que Moscú acusó 

oficialmente a los servicios secretos Ucrania de estar detrás de este “acto terrorista”, 

que supone un nuevo revés para la frágil logística bélica de Moscú. 

 

Bombardeos rusos en las zonas anexadas 

Al menos 12 personas murieron ayer por bombardeos rusos en la ciudad ucraniana 

de Zaporiyia, un día después de una explosión que destruyó el puente de Crimea. 

 

Deslave en Venezuela: 25 muertos y 52 desaparecidos 

Las Tejerías. Al menos 25 muertos y 52 desaparecidos provocó un deslave en Las 

Tejerías, pueblo industrial del centro de Venezuela, lo que aumentó el saldo trágico 

de las fuertes lluvias que rompieron récords este año. 

 

Alardea de su fuerza el ultraderechista Vox en acto masivo en España 

Madrid. Arropado por miles de jóvenes atraídos por un discurso extremista y 

ultraconservador, el líder de Vox, Santiago Abascal, se dio un baño de masas en el 

que además recibió el apoyo de algunos de los dirigentes más relevantes del 

escenario internacional de la extrema derecha. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.excelsior.com.mx/global/bombardeos-rusos-en-las-zonas-anexadas/1544866
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/10/mundo/deslave-en-venezuela-25-muertos-y-52-desaparecidos/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/10/mundo/alardea-de-su-fuerza-el-ultraderechista-vox-en-acto-masivo-en-espana/
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Buenrostro, del buen resultado del SAT a la rifa del tigre en Economía 

JOSÉ  YUSTE 

Raquel Buenrostro viene de dar resultados en el SAT. Aumentó la recaudación en 

alrededor del 5% real anual. Nada mal. Buenrostro, desde que era oficial mayor de 

Hacienda, tuvo una relación cercana al presidente López Obrador por una sencilla 

razón, da resultados. 

LÓPEZ OBRADOR, COMPLACIDO CON EL COBRO A GRANDES 

CONTRIBUYENTES 

López Obrador, al ver que tenía una funcionaria eficiente, no lo pensó. Cuando pudo 

ponerla en el puesto clave al frente del Servicio de Administración Tributaria, lo hizo. 

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

Por qué Buenrostro 

Aun cuando pudiera parecer contradictorio, es muy fácil inferir las motivaciones que 

tuvo el Presidente para nombrar aRaquel Buenrostro como secretaria de Economía. 

El Padre del Análisis Superior lo guía. Entre las primeras reacciones se percibe una 

suerte de desconcierto: ¿Cómo poner a la recaudadora de impuestos al frente de 

una dependencia que, por diseño, requiere una gran capacidad de lograr acuerdos? 

Quienes sostienen esta posición consideran que el trabajo del SAT durante este 

sexenio tiene mucho más que ver con la amenaza y con la imposición (lo que 

algunos llaman terrorismo fiscal) que con un trabajo de generar acuerdos y, si no se 

logra, recurrir a las medidas coercitivas que se encuentran dentro de la ley. 

A pesar de que esta administración ha logrado el mayor aumento de recaudación 

entre los grandes contribuyentes por la vía de la fiscalización de la que se tenga 

memoria y a pesar de una fuerte caída en la actividad económica, son realmente 

mínimas las acusaciones de imposición, torceduras a la ley o actitudes corruptas 

por parte de Buenrostro y su equipo. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/buenrostro-del-buen-resultado-del-sat-la-rifa-del-tigre-en-economia/147514
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/buenrostro-del-buen-resultado-del-sat-la-rifa-del-tigre-en-economia/147514
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/por-que-buenrostro/147515
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EL CONTADOR 

El nuevo encargado del Servicio de Administración Tributaria tendrá que resolver 

diversos pendientes que dejó Raquel Buenrostro, entre los que se encuentran la 

falta de citas presenciales, así como la implementación de la factura 4.0 y el 

Comprobante Fiscal Digital de ingreso o traslado con complemento Carta Porte. 

Estos tres temas fueron un dolor de cabeza para Buenrostro, pues la pandemia 

retrasó los trámites a los contribuyentes, lo que saturó los sistemas para obtener 

una cita. Sobre la factura 4.0 y la Carta Porte, tuvo que dar su brazo a torcer para 

otorgar prórrogas para su implementación. Se perfila que Arturo Medina, actual 

procurador fiscal, sea quien tomé las riendas del SAT. 

 

Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

Raquel Buenrostro: ¿premio o castigo? 

 

El Premio Naranja Dulce es para Raquel Buenrostro, exjefa del SAT, quien el 

viernes, un día después de la sorpresiva renuncia de Tatiana Clouthier, tomó 

posesión como nueva secretaria de Economía –la 3a en el sexenio– con la notoria 

ausencia de Clouthier en la ceremonia encabezada por el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López. 

Buenrostro ha sido una eficiente funcionaria mil usos en esta administración. 

Primero, al frente de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda, donde estaba 

a cargo de las compras consolidadas de medicamentos, que se volvieron un 

auténtico desastre después de que en diciembre de 2019 fue nombrada jefa del 

SAT, en sustitución de la hoy ministra Margarita Ríos Farjat y se decidió que las 

compras consolidadas estuvieran a cargo del ineficiente subsecretario de Salud, 

Hugo López-Gatell y de la UNOPs. 

Al frente del SAT, Buenrostro se destacó por ser una fiscal de hierro y su muy 

eficiente recaudación enfocada en grandes contribuyentes a los que doblegó porque 

la mayoría firmaron acuerdos con el SAT, desistieron de cuantiosos litigios y 

pagaron miles de millones de pesos, lo que se tradujo en incremento en ingresos 

tributarios en plena contracción económica. Entre sus tácticas de negociación 

Buenrostro citó directamente a los directivos de las grandes empresas e hizo un 

lado a sus despachos fiscalistas y públicamente las criticó por pagar muy bajas de 

impuestos y tener contabilidad creativa. Desde luego en mucho ayudó la mancuerna 

que hizo con el exprocurador Fiscal Carlos Romero y el cambio de ley que permitía 

la prisión preventiva oficiosa por delitos fiscales y que la SCJN revirtió el año 

pasado. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/147516
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/raquel-buenrostro-premio-o-castigo/147517
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Criterio Fiscal – Jorge Ayax Cabello Hernández 

Auditorías Electrónicas del SAT.- Es importante conocer el procedimiento que 

seguirá el SAT respecto a este tipo de revisiones: 

Primero.- El SAT a partir de la información que posea, determinará una pre-

liquidación con el importe de contribuciones y accesorios a cargo del contribuyente, 

y procederá a notificarla vía el buzón tributario. 

Al respecto, el contribuyente recibirá un correo electrónico, avisándole que tiene un 

mensaje en su buzón tributario; es importante señalar que si el contribuyente no 

verifica el mensaje dentro de los 3 días hábiles siguientes a la recepción del correo, 

conforme a las disposiciones fiscales, se entenderá como notificado. 

 

 

 

Marco A. Mares 

T-MEC, ¿Buen rostro? 

El arribo de la ex jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT) a la Secretaría 

de Economía, Raquel Buenrostro, abre un abanico de interrogantes. 

Pero sobre todo y tal vez la más importante es: ¿qué lado de su rostro dejará ver a 

los gobiernos de Estados Unidos y Canadá en el proceso de consultas sobre la 

política energética? 

¿Mostrará una cara amable y negociadora? ó ¿mostrará el rostro firme e inflexible 

–que mantuvo frente a un grupo de los más poderosos empresarios, a los que 

prácticamente obligó a que pagaran completos, y sin planeación fiscal, ni largos 

litigios legales, sus contribuciones al fisco–? 

¿Cómo enfrentará el desafío que representa la difícil negociación con los gobiernos 

de nuestros principales socios comerciales y al mismo tiempo la negociación con el 

ala radical del gobierno mexicano que enarbola la bandera de la soberanía 

energética? 

 

 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/10/10/criterio-fiscal-jorge-ayax-cabello-hernandez-17/
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/T-MEC-Buen-rostro-20221009-0077.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/T-MEC-Buen-rostro-20221009-0077.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/T-MEC-Buen-rostro-20221009-0077.html
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Baja Reserva 

Rechazan presentar el libro “El Rey del Cash” en el Senado 

::::: Mucha expectación ha causado “El Rey del Cash”, el libro en el que la periodista 

Elena Chávez relata su versión de algunos pormenores de la vida del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, con quien tuvo una cercanía durante dos décadas. 

Tanto interés ha generado la obra, que la senadora del PAN Kenia López Rabadán 

invitó a su autora a que la presentara en la sede del Senado de la República. Sin 

embargo, la respuesta de la periodista fue negativa, ya que, nos dicen, ella no desea 

que se politice el tema. La intención de doña Elena, aseguran, es que su obra se 

mantenga como fue concebida y como nació: “como un libro ciudadano”. 

 

Héctor de Mauleon 

EN TERCERA PERSONA ¿ Q ué pudo llevar a uno de los jefes criminales más 

buscadosenMéxicoaexhibirsu rostro sin ambages y dar una especie de “conferencia 

de prensa” en un video de 10 minutos y 12 segundos de duración? 

¿Qué lo llevó a declarar que, en tanto se le considera un objetivo prioritario del 

gobierno federal, él ha vivido tranquilamente en una casa que se encuentra a solo 

unos pasos del palacio municipal de Totolapan, Guerrero? 

El miércoles pasado, el alcalde de San Miguel Totolapan, Conrado Mendoza, y otras 

19 personas, fueron acribilladas durante un brutal ataque armado. 

 

 

Alejandro Hope 

Ante la guacamaya, el silencio. La línea de Palacio Nacional ante el hackeo masivo 

de documentos de la Sedena y la oleada de revelaciones que ha provocado sigue 

siendo la indiferencia y el desprecio. Como los monos de la leyenda japonesa, no 

oyen, no ven y no dicen. 

Para desventura del gobierno, el país sí oye, sí ve y probablemente empiece a decir 

muy pronto. Las filtraciones han puesto de manifiesto las múltiples taras de nuestro 

aparato militar y socavado los dos mitos fundacionales de las Fuerzas Armadas: la 

honestidad y la eficiencia. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Mario Maldonado 

Tatiana Clouthier redactó de puño y letra la carta que leyó el jueves en la conferencia 

matutina del presidente López Obrador. Dos semanas antes la consultó con su 

amigo Alfonso Romo, el exjefe de Oficina de la Presidencia y todavía enlace con 

empresarios. 

Clouthier se desgastó al frente de una Secretaría de Economía que simplemente no 

le importa mucho al presidente. Tanto así que nunca la recibió a solas para tratar 

temas en específico, a pesar de que la dependencia se encarga no solo de lo 

relacionado al comercio exterior e interior de México, sino de la política industrial, 

las normatividades, la competitividad y defensa de los consumidores, así como de 

la política minera. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Que este lunes habrá mariachis a las puertas de Palacio Nacional, ya que el 

canciller Marcelo Ebrard celebrará su cumpleaños 63 y desde anoche algunos 

simpatizantes se organizaron para llevarle gallo muy temprano al inmueble del 

Centro Histórico, pues el encargado de la política exterior estará en la mañanera 

con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Se espera que haya pastel en la 

casa presidencial o algún reconocimiento público al funcionario federal por su 

trabajo en este gobierno y por su larga trayectoria política caminando junto al 

tabasqueño. 

Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, presidida por el 

morenista Ignacio Mier, afinará hoy el calendario para que comparezcan los 

secretarios de Estado por la glosa del cuarto Informe de gobierno. Por razones 

obvias, quedó cancelada la presentación de Tatiana Clouthier, ex secretaria de 

Economía, prevista para el 24 de octubre, mientras que el titular de 

Gobernación, Adán Augusto López, está citado para el 25 de octubre, pero su visita 

a San Lázaro será muy distinta que la realizada al Senado por los choques con la 

oposición para aprobar la ley que prorroga hasta 2028 la presencia de las fuerzas 

armadas en las calles. 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1521
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CARLOS PUIG 

¿Y después del transitorio? 

La decisión del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, de 

utilizar a las fuerzas armadas para combatir la seguridad, con la creación de la 

Guardia Nacional y ponerla en mandos de la Sedena y a través del transitorio 

constitucional que faculta al titular del Ejecutivo para mantener Ejército y Marina en 

ese combate, es una especie de última apuesta para combatir el mayor problema 

que enfrenta el país. 

Nada de lo que hasta hoy conocemos, ningún indicador de los últimos 15 años 

cuando en los hechos esto ya ha sucedido, indica que habrá resultados diferentes 

gracias a esa decisión. En esos tres lustros hemos visto algunas caídas temporales 

en los índices de violencia con súbitas escaladas o, como en los últimos tiempos, 

estabilidad de los números en niveles altísimos. Pocos cambios, si es que alguno, 

se notan en los niveles de impunidad para quienes cometen cotidianamente 

atrocidades. Tampoco parecen haber disminuido los niveles de tráfico de 

estupefacientes, ahora hay nuevos productos que se elaboran y distribuyen desde 

el país. Fue con el Ejército en las calles que ha crecido el control territorial, la 

extorsión, el derecho de piso y como se puede leer en los informes de Sedena que 

vamos conociendo después del ciberataque, los criminales controlan precios y 

producción de alimentos, por ejemplo, en regiones del país. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Bautizo de fuego 

Al día siguiente de que el Congreso prorrogó por cuatro años la presencia 

discrecional de las fuerzas armadas en la seguridad pública del país, hubo en San 

Miguel Totolapan la mayor masacre criminal del sexenio.  

Una pandilla autodenominada Tequileros tomó por asalto al pueblo, mató a veinte y 

se llevó a veinte, sin que apareciera un miembro de las fuerzas armadas ni a impedir 

el hecho ni a castigarlo. 

Bautizo de fuego. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-despues-del-transitorio
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/bautizo-de-fuego
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CARLOS MARIN 

Encinas: lo que le dieron se lo creyó 

Hace dos viernes (30 de septiembre), Alejandro Encinas, publicó un artículo con 

este arranque: 

“Como era predecible, la avalancha de los testaferros de la mal llamada verdad 

histórica se ha confabulado pretendiendo descalificar y mal informar sobre el 

informe de la Comisión de la Verdad para el caso Ayotzinapa. Reacción que da 

cuenta de los vestigios del Estado del viejo régimen. El mismo que cometió este 

crimen...”. 

 

 

 

Sacapuntas 

ALTO NIVEL  

Diálogo de alto nivel en materia de seguridad se llevará a cabo el jueves. 

En Washington se reunirán funcionarios de México con sus pares de Estados 

Unidos. Entre otros, acudirán el canciller Marcelo Ebrard, la secretaria de 

Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; el fiscal Alejandro Gertz; los secretarios de 

Sedena y Marina, Luis Cresencio Sandoval y Rafael Ojeda, así como los titulares 

de la UIF y Aduanas, Pablo Gómez y Horacio Duarte, y el procurador 

fiscal, Arturo Medina.  

CLARIDAD EN SU VOTO 

 Nos hacen saber que la senadora Sylvana Beltrones sí fue consultada sobre el 

sentido de su voto en torno a la ampliación de las Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad. Y fue contundente al decir que una cosa es su libertad para votar, con 

base en sus convicciones, y otra su indeclinable militancia partidista. Es decir, una 

cosa no riñe con la otra. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/encinas-lo-que-le-dieron-se-lo-creyo
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/10/sacapuntas-447015.html
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La gran Carpa 

La Gran Carpa 

Sillas voladoras 

En diversas partes de la Ciudad de México comenzaron a visualizarse bardas 

pintadas con una frase que hace recordar la etapa de la consulta de Revocación de 

Mandato que se llevó a cabo este año en la que se buscaba determinar la conclusión 

anticipada en el desempeño de la persona titular de la Presidencia. Pero esta vez 

se hace referencia a otro López que forma parte del gabinete federal y que en 

reiteradas ocasiones ha sido nombrado como corcholata, algunos opositores ya 

tacharon estos actos como ilegales. 

Rehilete 

Una persona solicitó información a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 

y Transportes (SICT) sobre el total de accidentes de vehículos pesados ocurridos 

en carreteras libres o de cuota entre 2019 y el primer semestre del 2022. Sin 

embargo, contestó que la Guardia Nacional era la encargada de resolverlo, así 

como el Instituto Mexicano de Transporte, pero el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 

instruyó a que la primera dependencia debe dar a conocer el total de accidentes. 

Desde el INAI sostienen que conocer la información requerida permite que las áreas 

encargadas de la conservación de carreteras establezcan programas y políticas 

dirigidas a la prevención de accidentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221010-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221010-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221010-0031.html


                                                                                                                                                                                    

34 
 

Enrique Campos 

Issac Katz 

Dinámica demográfica y la destrucción 

El próximo 29 de octubre se conmemora (en su acepción de recordar un evento 

triste) aquel día de hace cuatro años cuando Andrés M. López, siendo presidente 

electo anunció que, con base en una encuesta ilegal y amañada, el pueblo bueno y 

sabio había considerado que era conveniente cancelar el aeropuerto en Texcoco y 

ampliar en su lugar la base aérea militar en Santa Lucía. En consecuencia, y dado 

que “el pueblo nunca se equivoca”, no le quedaba de otra más que cumplir con su 

mandato. Con ese anuncio inició un proceso de destrucción que continúa y que en 

los siguientes dos años se profundizará con un costo inconmensurable. 

En el artículo de la semana pasada apunté que la población está en un proceso 

paulatino e irreversible de envejecimiento como resultado de la menor tasa de 

fertilidad (el año pasado fue de 2.08, ligeramente inferior a la tasa de remplazo 

requerida para mantener la población constante que es de 2.10) junto con la mayor 

esperanza de vida que es de 71 años (nótese que cayó cuatro años entre 2018 y 

2022 debido a la destrucción del sistema de salud pública que dejó a 15 millones de 

mexicanos sin acceso a los servicios de salud, el desmantelamiento de los 

mecanismos de adquisición y distribución de medicamentos y el pésimo manejo de 

la pandemia de covid). 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1.  Con todo. El canciller Marcelo Ebrard dio a conocer detalles sobre la reunión de 

seguridad que se sostendrá la próxima semana en Washington. Asistirán, por 

Estados Unidos, los secretarios de Estado, Antony Blinken, y de 

Seguridad, Alejandro Mayorkas, y su fiscal general, Merrick Garland. Por México, 

además de Ebrard, los secretarios de Defensa, Luis Cresencio Sandoval; 

Marina, José Rafael Ojeda Durán, y Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela 

Rodríguez, así como el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, 

y el fiscal general de la República, Alejandro Gertz. Son cuatro los temas centrales: 

tráfico de armas y de fentanilo; tráfico y trata de personas, y el comercio seguro en 

la frontera. Más que palabras, es momento de actuar. 

2. Punto de apoyo. De gira por Tamaulipas, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador informó que la productividad de la refinería de Ciudad Madero aumentó, 

luego de invertir 8 mil millones de pesos. Destacó que la refinería procesa 105 mil 

barriles de petróleo diarios.  

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dinamica-demografica-y-la-destruccion-20221010-0033.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dinamica-demografica-y-la-destruccion-20221010-0033.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dinamica-demografica-y-la-destruccion-20221010-0033.html
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1544883
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Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Estrategia de seguridad que sigue sin funcionar 

Ayer se cumplió un mes de la aprobación de la reforma que incorporó a la Guardia 

Nacional a la Sedena. El 1º de septiembre la iniciativa fue enviada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados, que la votó a favor el día 

3 y la pasó al Senado, que le dio su visto bueno el día 9. Horas después, la reforma 

fue publicada en una edición vespertina del Diario Oficial de la Federación. 

La prisa con la que se llevó el proceso legislativo obedeció al anuncio que el 

Presidente había dado el 8 de agosto de que la Guardia Nacional encabezaría el 

desfile militar del 16 de septiembre, mismo que sería, dijo, “predominantemente 

orientado a la seguridad pública”. 

 

 

Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

Gracias, Héctor 

Celebro que la Feria Internacional del Libro de Monterrey haya decidido homenajear 

a Héctor Aguilar Camín en sus diferentes facetas: como narrador, ensayista, 

periodista, historiador e intelectual público. El hecho de que se puedan hacer sendas 

mesas de cada una de estas actividades es, en sí mismo, una proeza. En todos sus 

trabajos, Héctor ha destacado en las últimas décadas convirtiéndolo en una de las 

mentes más brillantes de nuestra República. 

Como puede verse de este arranque, yo me declaro fan de Aguilar Camín. Siempre 

lo he sido, desde la primera vez que lo conocí en la casa de Soledad Loaeza, quien 

invitó a algunos alumnos de El Colegio de México a conocer al autor de Morir en el 

Golfo. Ya por entonces, Héctor era una leyenda en mi alma mater. 

Luego tuve el enorme privilegio de que Aguilar Camín fuera mi maestro en la 

Universidad de Columbia en Nueva York. Si no me equivoco, ésta ha sido la única 

clase que dio el homenajeado en su vida porque, de lo contrario, también habría 

una sexta mesa del gran profesor. Ahí, Héctor se convirtió en uno de mis mentores. 

No tengo palabras para agradecerle sus múltiples consejos que me ha dado a lo 

largo de mi vida, todos siempre certeros. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/estrategia-de-seguridad-que-sigue-sin-funcionar/1544871
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/gracias-hector/1544877
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 Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Y ahora nos aliamos con los rusos 

¿Qué parte no entiende el gobierno federal respecto a que somos América del 

Norte, que desde hace más de un cuarto de siglo tenemos acuerdos económicos, 

comerciales, financieros, incluso políticos, con Estados Unidos y Canadá que le dan 

sentido y normatividad a esa pertenencia?, ¿cuándo dejaron de saber en el gobierno 

federal que Estados Unidos y México tienen una relación comercial única en el 

mundo, que el comercio exterior entre los dos países en 2021 alcanzó 661 mil 164 

millones de dólares, la cifra más alta desde que hay registro y sigue aumentando en 

este 2022?, ¿no saben que las remesas que vienen de EU superan con holgura los 

50 mil millones de dólares al año? 

 

¿Desde cuándo decidieron ignorar que la integración energética, la creación de una 

suerte de mercado común energético es, con mucho, la apuesta regional más 

importante que pueden tener ante el mundo los tres países?, ¿tomaron nota en 

Palacio Nacional que uno de las pedidos explícitos de la administración Biden con 

México es crear una suerte de burbuja protectora, un mecanismo de protección 

cibernético que cubra los tres países de la región y que incluya la exclusión de 

infraestructura de Rusia y China?, ¿entienden que hay una guerra comercial que 

involucra directamente a China y Rusia contra Estados Unidos y que ello está 

provocando la migración de una enorme cantidad de empresas extranjeras que 

podrían asentarse en México si existieran condiciones idóneas y acuerdos 

explícitos, como incluso lo propuso el secretario de Estado Antony Blinken en su 

última visita a México, para que en nuestro país se asiente buena parte de la 

industria de semiconductores con inversiones multimillonarias? 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/y-ahora-nos-aliamos-con-los-rusos/1544872
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EDITORIAL  

EU-Zacatecas: pacto oscuro 

La semana pasada el gobernador de Zacatecas, David Monreal, y el embajador de 

Estados Unidos en nuestro país, Ken Salazar, establecieron un acuerdo de 

cooperación para recuperar la paz en esa entidad y combatir a las bandas del 

crimen organizado, con la participación de dependencias de la nación vecina como 

la Oficina Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en inglés), la Agencia 

Antidrogas (DEA), la Oficina Internacional de Asuntos Antinarcóticos y Procuración 

de Justicia (INL) y la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional 

(Usaid). 

El representante de la Casa Blanca en México, en un encuentro a puerta cerrada 

convocado por el mandatario estatal y al cual acudieron integrantes del gobierno 

local, líderes empresariales y jerarcas eclesiásticos, informó que la colaboración 

acordada ya empezó, concretamente en asesorías a la Fiscalía Genera de Justicia 

de Zacatecas para el combate al lavado de dinero y el secuestro, y que tiene como 

perspectiva trabajar juntos en áreas como el combate al fentanilo, el tráfico de 

personas y la creación de una seguridad compartida entre México y Estados Unidos. 

 

DINERO 

¿Cuáles fueron los motivos por los que la secretaria de Economía, Tatiana 

Clouthier, renunció a su cargo? ¿Cuál fue la gota de agua que derramó el vaso? 

–No fue una gota, fue el chorro –me dice por teléfono en una breve conversación, 

un día después de su dimisión. Ya estaba en Monterrey, en casa, con su familia. 

–Ya no sumaba, como dije en mi renuncia, una jauría rodea al Presidente y no deja 

avanzar los proyectos, le llevan mentiras. Además, todos están metidos en la 

sucesión presidencial. 

Tatiana fue la coordinadora general de la campaña que llevó al triunfo al presidente 

López Obrador, en su tercer intento. Había ocupado varios puestos antes de la 

Secretaría de Economía. Primero diputada federal, vicecoordinadora de la fracción 

de Morena, luego declinó la subsecretaría de Gobernación. Aquel entonces me 

comentó que la razón era que tenía que estar más pegada a la familia en Monterrey, 

tiene dos hijos jóvenes. Cuando renunció la secretaria de Economía Graciela 

Márquez Colín para ocupar la presidencia del Inegi, el Presidente la invitó a ocupar 

el cargo.  

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/10/edito
https://www.jornada.com.mx/2022/10/10/opinion/006o1eco
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Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Ya se ha documentado aquí el abierto injerencismo del embajador de Estados 

Unidos en México, Ken Salazar, quien de manera constante encabeza reuniones de 

índole política, económica y gubernamental por todo el país y despliega 

pronunciamientos y entendimientos que van más allá de lo diplomático. 

En Zacatecas, con el gobernador morenista David Monreal como coadyuvante, el 

embajador Salazar dio un paso antes impensable: cumplió un compromiso al 

coconducir una reunión en la que se acordó un plan de acción presuntamente 

pacificadora y justiciera, con ayuda del Buró Federal de Investigaciones (FBI), la 

Agencia de Control de Drogas (DEA), la Agencia Internacional de Asuntos 

Antinarcóticos y Procuración de Justicia (INL) y la Agencia de Estados Unidos para 

el Desarrollo Internacional (Usaid). No se informó en esa conferencia de prensa si 

el Estado mexicano cambiaría su nombre a tono con alguno del vecino 

país: ZacaTexas, por ejemplo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/10/opinion/008o1pol
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CONFIDENCIAL 

Rendición de cuentas del gabinete, sin prisa 

A pesar de los muchos pendientes del gabinete del Ejecutivo, a los diputados no les 

urge la rendición de cuentas. Tiene un mes y 10 días que se dio el IV Informe de 

Gobierno y, aunque el país se convulsiona por la violencia, a la titular de Seguridad 

le dieron cita hasta el 7 de diciembre en San Lázaro, y sólo en comisiones. Los de 

la Sedena y Marina aún ni están en lista. Al de Segob lo esperan en el pleno, pero 

hasta el 25 de octubre. No hay prisa. El de Salud es el último invitado, hasta el 8 de 

diciembre. La Glosa del Informe iniciará el 24 de octubre con el de Pemex, en 

comisiones. La de Energía ni fecha tiene aún. La nueva de la SEP deberá acudir, 

con calma, el 29 de noviembre. 

Más vale ser precavido 

En vísperas de los 32 años de la fundación del INE y con una reforma constitucional 

aprobada por el Congreso para el Ejército, Lorenzo Córdova, consejero presidente, 

reencendió la alerta de defensa del organismo electoral. No vaya a ser que ahora 

con el amiguismo con Morena que trae el PRI, particularmente el grupo de su 

amigo Alito Moreno, sea en serio la discusión de una reforma electoral. 

 

Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

Escasea la mano de obra en México 

No ha existido una conversación que haya tenido con algún empresario en los 

meses recientes en la que no aparezca como una de sus principales 

preocupaciones la escasez de mano de obra. 

Hay regiones y sectores en los que se acentúa. Por ejemplo, en ciertos polos del 

sector hotelero el porcentaje de vacantes alcanza prácticamente el 20 por ciento. 

Es decir, una de cada cinco plazas disponibles no ha podido ser cubierta. 

Ocurre lo mismo en las industrias exportadoras en las que, sobre todo, mano de 

obra con cierto grado de calificación no puede ser captada. 

Pero el tema es generalizado. Incluso, puestos de trabajo escasamente 

calificados en la Ciudad de México, no son fáciles de contratar y tienen una gran 

rotación, es decir, el personal permanece poco en sus posiciones y se mueve a otra 

actividad. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/10/10/rendicion-de-cuentas-del-gabinete-sin-prisa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/10/escasea-la-mano-de-obra-en-mexico/
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LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

Apollo Global podría subirse con Mifel por Banamex 

DESDE HACE 20 años Germán Larrea y Carlos Slim son socios en el negocio 

ferroviario al 20-80% respectivamente, pero fue imposible que pudieran asociarse 

al 50-50% para ir, juntos, por Banamex. 

A días de que Citi acepte las ofertas finales por los activos del Banco Nacional de 

Mexico, el hombre rankeado como el décimo tercero más rico del mundo está 

quedando totalmente fuera de esta compra. 

El dueño de Telmex lanzó una oferta a su socio: Te invito a que te unas con nosotros 

(Inbursa), tú métele 50% y yo el otro 50% de la oferta y vamos juntos, palabras más 

palabras menos, le dijo. 

Pero el llamado rey del cobre la rechazó: “vas a querer hacer de Banamex un banco 

familiar”, le soltó y hasta ahí llegó el intento. Larrea siguió adelante con el grupo que 

aquí ya le hemos descrito. 

 

USO DE RAZÓN  

PABLO HIRIAT 

Se acerca la caída de Putin 

Luego del referéndum ilegal con que se apropió de territorio ucraniano, el presidente 

Putin organizó un concierto popular multitudinario en la Plaza Roja de Moscú, donde 

tomó el micrófono para gritar “¡ganaremos!”. 

Lo cierto es exactamente lo contrario. 

En el gobierno ruso soplan aires de inestabilidad, y el presidente, con su aparato de 

propaganda, ha comenzado a repartir culpas del fracaso. 

Las baterías de sus medios apuntan contra el Ejército, mientras Putin realiza una 

purga de generales a los que ha humillado. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/10/apollo-global-podria-subirse-con-mifel-por-banamex/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/10/10/se-acerca-la-caida-de-putin/
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Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

‘El rey del cash’ 

Mi pueblo y mi autoridad moral, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador el 

3 de octubre, son mi escudo protector. “Pueden sacar lo que quieran, el cash, 

cualquier cosa,”, afirmó al referirse a un libro que comenzará a venderse la próxima 

semana, “nada más no me meto en cuestiones personales, sentimentales; eso no 

me corresponde”. Escrito por la periodista y escritora Elena Chávez, que estuvo 

casada 18 años con César Yáñez, sombra y escudero inseparable del hoy 

Presidente en todo ese tiempo, el libro se titula El rey del cash (Ed. Grijalbo), y no 

se trata de hacer ajustes de cuentas personales, sino es un testimonio documentado 

sobre la deshonestidad de quien ha hecho de lo contrario, una bandera moral. 

En la presentación del libro de 290 páginas, que contiene 26 capítulos y anexos, la 

autora adelanta que “evidencia cómo el poder ha sido el gran amor y obsesión del 

Presidente, y cómo el odio y el resentimiento han sido el alimento que lo sostiene”. 

Si bien esa es una percepción generalizada sobre López Obrador, el valor que 

añade es que está analizado por una persona que lo conoció con Yáñez en lo más 

íntimo de sus alegrías, frustraciones y molestias, que puede describir, como lo hace, 

“una historia llena de traiciones políticas, ambiciones personales, infidelidades, 

abusos laborales, corrupción y autoritarismo”. 

 

LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

El mito de los moderados en el gabinete 

Se ha dicho que con la salida de Tatiana Clouthier del gabinete de López Obrador 

el gobierno (es un decir) se queda sin moderados. Eso es falaz porque supone que 

hay dos alas y porque asume que los moderados pesaban o influían. 

El error puede estribar en que al inicio de la administración había algunos perfiles 

un poco más técnicos o menos ideológicos. Tuvimos a dos secretarios de Hacienda 

de ese corte, pero muy pronto quedaron colocados en su justa dimensión en 

términos de influencia. 

Ejemplifico con Hacienda por su importancia. Hechos: antes del inicio mismo del 

sexenio el Presidente electo logró que un cuadro, solvente y militante de la izquierda 

como Gerardo Esquivel, le aventara el arpa.  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/10/el-rey-del-cash/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/10/el-mito-de-los-moderados-en-el-gabinete/
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FUERA DE CAJA  

MACARIO SCHETTINO  

Un son que canta en el río 

La secretaria de Economía, encargada del tema más importante para México, 

renuncia porque ya no puede aportar al equipo. El Presidente ni siquiera acepta el 

abrazo de despedida que ella buscaba. Surge una nota, desde Europa, de la 

ratificación por parte de Putin de un acuerdo que le permitiría instalar equipos para 

GPS en México. El canciller difunde un memorándum de Comunicaciones que 

afirma que no existe tal acuerdo. Siguen, además, apareciendo detalles de la gran 

extracción de información que hizo un grupo de hackers a la Secretaría de la 

Defensa, que incluyen datos de venta de armas del Ejército a criminales lo mismo 

que operativos conjuntos con organismos estadounidenses. 

Hay una palabra que usamos en México para describir esto: desmadre. Es lo que 

ocurre cuando un río trae tanta agua, que no puede mantenerse en su cauce: se 

sale de madre. Se inundan los alrededores. Bueno, pues eso. 

Gobernar, dice alguien, no tiene ninguna ciencia. Ha de ser tan fácil como seguir el 

cauce del río, imagino. Otros dicen que en política nada más hay un error, lo demás 

es consecuencia. Tal vez este gobierno se ha superado, y ha logrado impulsar un 

puñado de errores que ahora se van sumando para alimentar esa avenida de agua. 

 

 

Momento Corporativo 

ROBERTO AGUILAR 

Como un “buen vehículo para navegar a través de la creciente inflación global” 

definió Goldman Sachs las acciones de la empresa que dirige Arturo Gutiérrez 

Hernández en un comentario previo a la entrega de sus resultados del trimestre, 

programada para el 26 de octubre. La correduría internacional citó el alto consumo 

per cápita de refrescos en México y Estados Unidos; la sólida presencia de la 

compañía en las regiones centrales del país; y la exposición de Arca Continental a 

monedas fuertes lo que podría aislar parcialmente las pérdidas y ganancias de la 

embotelladora en el ciclo macroeconómico negativo. 

Goldman Sachs ajustó su modelo de valuación de las acciones para incorporar 

comentarios de la administración sobre tendencias de corto plazo, y aunque 

mantuvo su recomendación de compra, redujo ligeramente el precio objetivo a 12 

meses a 156 pesos desde 158 pesos anterior 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/10/10/un-son-que-canta-en-el-rio/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-arca-continental-como-sortear-la-inacion-9012201.html
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ROZONES 

Madurez política en Coyoacán 

Nos comentan que quien el pasado sábado dio una muestra de madurez política 

fue el alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, al acudir al informe que en esa 

demarcación presentó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Al hacerlo, Giovani 

desentonó con la actitud que ha asumido la mayoría de alcaldes opositores, de 

ausentarse de los eventos informativos de la mandataria. Y como para dejar clara 

su postura, ayer afirmó: “Aquí, más allá de colores y de banderas de partidos, nos 

une el trabajo”. Y en un mensaje que muchos creen iba dirigido hacia sus aliancistas 

críticos, aclaró: “La colaboración entre órdenes de gobierno no debe interpretarse 

como sumisión o claudicación”. Por cierto que Gutiérrez, quien ha contado con el 

valioso apoyo de su director general de Gobierno, Obdulio Ávila, recibió el arropo 

de figuras como Xóchitl Gálvez y Margarita Zavala. 

 

QUBRADERO 

JAVIER SOLORZANO 

Sedena, entre lo informativo y persecutorio 

Vamos a pasar largos momentos en la revisión de los documentos del grupo 

Guacamaya. 

Si bien algunos temas de alguna manera se conocían, han ido apareciendo otros 

que merecerían una reacción muy distinta de la cual se está teniendo. 

Se ha tratado de minimizar y menospreciar el material. La lógica indicaría que tiene 

que hacerse un acuse de recibo y que no puede quedarse el gobierno como si nada 

estuviera pasando. Quizá no se le quiere dar importancia, porque en el fondo 

el hackeo exhibe al gobierno y, sobre todo, a la dependencia más favorecida y 

utilizada del sexenio. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/madurez-politica-coyoacan-501547
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/sedena-informativo-persecutorio-501548
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BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

Drogan niños para desplazarlos 

Es la tercera intoxicación masiva que se registra en Chiapas en menos de un mes, 

en instituciones educativas de nivel básico. 

Familiares viven desesperación 

Un padre llevaba en brazos a su hija, para que le dieran atención médica tras ser 

intoxicada con presunta cocaína, el sábado.Foto: Captura de video 

La más grave, la ocurrida la semana pasada en Bochil, cuando padres de familia 

tuvieron que ir a recoger a sus hijos de la secundaria Juana de Asbaje y llevarlos de 

emergencia al hospital. 

Decenas de menores de edad habían consumido cocaína tomada. Todo indica que 

a los bebederos de la escuela les pusieron cocaína, y que los alimentos de la 

cafetería de la escuela fueron preparados con esta agua contaminada. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/drogan-ninos-desplazarlos-501521



